



**Dezernat III / Amt 61**  
25.07.2024

## **26. Sitzung des Ausschusses für Umwelt und Mobilität am 03.09.2024**

### **Mitteilung der Verwaltung**

#### **Umbau der Bahnhöfe Haan und Gruiten im Rahmen der MOF 3; Generalsanierung Hochleistungsnetz**

Mit der Generalsanierung Hochleistungsnetz strebt die Deutsche Bahn (DB) an, ihr derzeit hochbelastetes Netz bis 2030 zum Hochleistungsnetz ausbauen – für mehr Qualität, mehr Pünktlichkeit und deutlich weniger Störungen an der Infrastruktur. Insgesamt 40 Streckenabschnitte mit einer Gesamtlänge von mehr als 4.000 Kilometern durchlaufen in den kommenden Jahren eine Generalsanierung. Das bedeutet, dass die DB alle erforderlichen Baumaßnahmen innerhalb von mehrmonatigen Streckensperrungen bündelt. Die Strecke von Hagen über Wuppertal bis Köln, die auch durch Haan führt, ist Teil des Sanierungsplans.

Am 07.08.2024 fand in einem gemeinsamen Termin für die Städte Haan, Solingen und dem Kreis Mettmann ein fachlicher Austausch zur Generalsanierung mit Vertreter\_innen der DB und des Verkehrsverbundes Rhein-Ruhr (VRR) statt.

Zudem hat die DB InfraGO AG bekannt gegeben, dass der Umsetzungszeitraum der beiden MOF 3 - Maßnahmen in Haan und Haan-Gruiten nach aktueller Planung in der Generalsanierung im Korridor Hagen-Wuppertal-Köln vorgesehen ist. Die Generalsanierung in diesem Korridor ist für 2026 geplant. Die Umsetzung erfolgt vorbehaltlich des weiteren Planungs- und Genehmigungsverlaufs und dem Ergebnis der öffentlichen Ausschreibung der Bauleistungen.

Aus dem Gespräch am 07.08.2024 entstand bei der Verwaltung zu den Baumaßnahmen der Generalsanierung weiterer Klärungsbedarf. Soweit sich aus der anschließenden Korrespondenz mit der DB ein neuer Sachstand ergeben sollte, wird die Verwaltung dies in der Sitzung des Fachausschusses mitteilen.